



# 高知東ロータリークラブ 週報

第2596号  
11月27日.2024

本日 11月27日(水)12:30 ザクラウンパレス新阪急高知  
ゲストスピーチ  
「道路標識のお話」  
(株)道路交安 取締役 岡 進也 氏

次週 12月4日(水)12:30 ザクラウンパレス新阪急高知  
五大奉仕中間発表・年次総会

第2642回 例会報告／令和6年11月13日 天候 晴

◇ロータリーソング

「奉仕の理想」

◇来訪ロータリアン及びお客様

安芸RC 清岡 豊氏

◇会長挨拶



皆さん、こんにちは。  
先日のガバナー来訪において、当クラブについて、クラブ計画書、奉仕プロジェクト、ロータリー情報委員会、情報集會等、ロータリーに関する勉強を非常にやっているということで感謝の言葉をいただきましたので、皆さんにお伝えします。

21日、会員増強委員会が開催予定で関係者が集まることになっていますが、特に女性会員の増強をお願いしたいのでよろしくお願い致します。

RIでは1989年の規程委員会で女性会員の入会を承認し、日本で最初に女性会員が入会したのは、北海道の清水町のNTTの営業所長さんでした。

当クラブは、私が入会した24年前は、まだ女性会員はいませんでした。その翌年、福岡さんと前川さん、中平さんが入会、現在は6名の女性会員が活躍されています。

ここで少し、世界で有名な女性についてお話してみようと思います。

15、16世紀、ルネッサンスのころのことで、イタリアのフィレンツェの近くのイーモ

ラという町の領主はジローラモ、その夫人はカテリーナ。そこで反乱が起き、ジローラモは暗殺され、カテリーナとその子どもたちは反乱軍に捕らえられます。それでも、城の守備隊は降伏しなかったため、カテリーナが説得に城に向かいます。しかし、入城したカテリーナは、守備隊側についたことから、反乱軍はカテリーナに対して「人質の子どもたちを殺す」と脅します。すると、カテリーナは城壁の上に立ち、スカートをまくり上げ「子どもなど、ここからいくらでも出てくる」と叫んだという話が塩野七生さんの「ローマ人物語」という本に書かれています。

イーモラ近辺では、今でも「カテリーナ伯爵夫人が来ますよ」と言って子どもを諭すそうです。古今東西、女性は強いようですが、高知の女性も男勝りで、はちきんと言われます。これからも女性会員増強については、ご協力をよろしくお願い致します。

◇IMの案内



来年2月1日(土)三翠園において、高知第I分区、高知第II分区のIMを安芸RCがホストクラブとして開催します。

詳細は、既に文書でお知らせしてあると思いますが、多くの参加をよろしくお願い致します。

#### ◇親睦委員会より



今月17日、野外レクレーションを開催予定でしたが、台風が発生し、お天気が読めない状況下です。今後の日程は追ってお知らせします。参加予定だった方々にはご迷惑をおかけしますが、ご理解いただければと思います。

#### ◇社会奉仕委員会より



高知警察署生活安全課のご協力の下、恒例の歳末防犯活動、防犯パトロールを行います。12月6日、東洋電化中央公園北入口交番前に18時30分集合、中央公園周辺で防犯グッズ、防犯用チラシを配布し、防犯啓蒙活動を実施します。終了後は葉山で懇親会を予定しています。多くの参加をお願いします。

#### ◇会員スピーチ

福岡満喜子 会員

## 「私の履歴書・リターンズ」



私は22年前、前川さん、中平さんと一緒に東RCの女性会員第1号として入会しました。主人がチャーターメンバーで、父も南RCの会員でしたし、水曜会にも入会していましたので東RCとは多少のご縁がありました。

私は昭和17年2月、東京都葛飾区で生まれました。父は東京都の職員で、兄が一人います。生まれたときは超未熟児で700グラムしかなく、産婆さんが首をかしげるほどでしたが、父が朝夕、湯たんぽで私を温めてくれて、今の私がいます。

3歳ぐらいで戦争が激しくなり、東京も戦禍に見舞われるようになったことから母の実家の新潟県新発田市に疎開しました。ここは城下町でとても趣のある落ち着いた町でした。藩主の別邸の近くに母の実家があり、大変良い環境で祖父母、おじなど大人に囲まれて大切に育てられました。今ののんびりした性格は、そのときからのものです。

戦後2年ほど経ったころ、父がシベリアの抑留から幸いにも帰還して東京に戻りました。私は8歳でした。葛飾から板橋区に移り15年間、生活しました。

父方、母方に教師がいたことから、私も教

師になりたいと思っていました。自分でも変ですが、私は勉強が好きで、近所の子どもたちが「満喜子ちゃん、勉強教えて」とよく来たものです。でも、授業では手を挙げたり発表したりするのが大の苦手で、先生から分かっているのに、どうして手を挙げないかと言われ続けました。

◎転機1…高校受験でも猛勉強して、志望の都立高校に入学。入学式の日先生に呼ばれて「クラスのリーダーになってほしい」と言われ、そのときから私のスイッチが入りました。やってやろうじゃないかという気持ちになって、予習をして授業でも手を挙げるようになりました。高校3年間を過ごして、大学受験になり、当然、私は国立の教育学部を目指しました。ところが色気心を出して、英語が好きだからあっちの英文科、国語も好きだからこっちの国文科というふうになめちゃくちゃな受験の仕方をして失敗。本命の大学も受験する意欲を失い受験しませんでした。しかし、やはりもう1年、頑張ってみようかなと思っていると周りからは「嫁のもらい手がなくなる」と言われたりして、少し後ろ向きになっていました。

◎転機2…高校の数学の先生をしていたおじから、ある企業の中途採用があるので受けてみないかと言われました。たくさんの応募者の中、幸いにも採用されたのが日本石油です。教師の道を諦めてOLになりました。広報室に配属され、社内報の編集のアシスタントとして、地方の支店や輸送所の社員から送られてくる原稿の整理、割付、校正など面白く過ごしました。また、広報室にはマスコミや広告代理店の方も出入りして華やかでした。コマースの撮影に携わったり、ノンプロの野球部のマネージャーのアシスタントなどもしました。

◎転機3…3年ほど経ってから、慶応大学から主人が入社してきました。社内報で野球部員の紹介をするのも私の仕事で、早速、彼にインタビューに行きました。それが主人との出会いです。しばらくしてから、野球部のマネージャーを通じて交際を申し込まれました。どうして自分で言わないだろうと思いました。が…。

2年後、主人が稼業の富士産業を継ぐために高知に帰ることになり、私も会社をやめて、仕方なく高知に付いてきました。そして、結婚。主人の両親、兄弟など8人家族になり、食事の準備、掃除等々、てんやわんやの毎日で家政婦に来たのかと思いました。長期交換学生も預かって9人家族になったこともあります。

平成10年9月の豪雨災害が起きた年でした。主人が病を得て半年間の治療で、さっさとあの世に行ってしまいました。その間、主人はいろいろな治療を試して、生きることの大切さを私たちに教えてくれました。

◎転機4…富士産業の会長に就任。主人は亡くなる前から、私に会長の椅子を用意してくれていました。主婦だった私が突然会長に就任することで、社員には戸惑いもあったと思いますが、主人の父が宴会好きで、よく大宴会をしていて、私も社員とは顔見知りになっていましたので、快く受け入れてくれました。ありがたいことです。

3年ほどして、金本先生、内田塗料の内田さん、城西館の藤本さんが会社に押しかけてきてロータリーへの入会を勧められました。そのときは力不足だとお断りしたのですが、

2度目に来られたときは、金本先生に相続税のことでお世話になった義理もあって、シブシブ入会を決めました。今から22年前の1月、前川さんとともに東RCの女性会員として入会。1カ月後に中平さんが入会して、東RCの「3人娘?」として温かく迎え入れていただきました。

入会して20年の間にたくさんの貴重な体験をさせていただきました。入会6年目、柳澤さんの会長年度に幹事を仰せつかり、また、柳澤ガバナー年度の地区大会では全員が力を併せて成功させた達成感は忘れられません。野外レクレーションや野球観戦ツアーなどにも連れて行っていただき、楽しい思い出をしました。

私の会社、富士産業株式会社は石油製品販売、生コンクリートの製造販売をしています。父が昭和24年に農人町で個人事業として開始してから76年目になります。事業も拡大して大きくはなりましたが、今は需要も減り少し縮小はしましたが堅実に経営をしています。私の趣味は音楽鑑賞、主にクラシックです。兄が家で大きな音で音楽を聞いていると、母と二人で「うるさい、うるさい」と言っていました。聞いているうちに私も好きになりました。本を読むのも好きです。旅行、プロ野球観戦。今の時季、星空観察をすると空が澄んでとてもきれいです。

私にとって、ロータリーの「四つのテスト」はシンプルで分かりやすく、仕事をしていく上にも社会の一員としても大切にしている言葉です。いろいろな場面でロータリーの精神に触れ、皆さんの温かさに励まされて、今はロータリークラブが居心地のいい場所になりました。皆さまに感謝しています。

(OL時代と結婚式の写真)





- ・佐野博三 前は夏見ガバナー来訪などで忙しく、ニコニコを入れるのを忘れていました。福岡さん、卓話ありがとうございました。
- ・西森良文 福岡さん、今日は卓話ありがとうございました。
- ・福岡満喜子 本日はつまらない昔話をお聞きいただきありがとうございました。
- ・前川美智子 次週の東酔会欠席のお詫び、本日の福岡満喜子さんのリターンの卓話、秘蔵の写真に感激しました。もっと写真が見

たかった。

- ・土居祐三 福岡さん、卓話ありがとうございました。もっと写真見せてくださいませ。
  - ・別役重具 誕生日祝いお礼。ちょうど本日が77回目の誕生日です。
  - ・山下龍祐 家族祝いありがとうございました。
  - ・中野 昇 入会1年がたちました。これからもしっかり勉強させていただきます。ありがとうございます。
  - ・ザ クラウンパレス新阪急高知 いつもありがとうございます。
- ◇早退 1件

■高知東RC当面の日程

12月4日(水) 五大奉仕中間発表・年次総会  
定例理事会

12月18日(水) 忘年夜間例会  
(ザ クラウンパレス)  
役員会 (例会前)  
12月25日(水) 休会 (年末年始の休み)

他クラブ変更事項

●宿毛ロータリークラブ事務所移転のお知らせ

- ・新住所：〒788-0000 高知県宿毛市宿毛1748-3 宿毛商工会議所
- ※電話・FAX・メールは変更ございません。

●松山西・道後ロータリークラブ事務局移転のお知らせ

- ・新住所：〒790-0825 愛媛県松山市道後樋又9-19 第二森ビル1階
- ・TEL・FAX共通：089-900-2091
- ・E-mail：west.dogorotary.2670@gmail.com

●ニコニコ箱

	ニコニコ (チビニコ含む)
先週まで	427,345円
11月13日	16,800円
今期の累計	444,145円

●出席率報告

	総数	出席	欠席	メイクアップ	HC出席率	出席率
11月13日	754	37	3	7	68.52%	93.62%
10月30日	ロータリー休日					

- 会長／佐野博三 ●幹事／中越貴宣 ●雑誌会報委員／西山正純・増田伝郎・有田憲一
- 例会日／毎週水曜日12:30PM～1:30PM ●例会場／ザ クラウンパレス新阪急高知 (088)873-1111
- 事務所／高知放送南館8階 〒780-0870 高知市本町3-3-39 直通 (088)824-8660
- ホームページアドレス(PC・携帯共通) <http://www.kochi-east-rc.com>
- メールアドレス 事務局／[hccrc@coffee.ocn.ne.jp](mailto:hccrc@coffee.ocn.ne.jp) 広報IT委員会／[info@kochi-east-rc.com](mailto:info@kochi-east-rc.com)